
会 議 開 催 概 要 

会議の名称 第１回塩山中学校及び塩山北中学校統合準備委員会 

開催日時 
令和５年５月２４日（水） 午後７時３０分～ 

［開会：午後7時 閉会:午後8時30分］ 

開催場所 本庁舎１階 国際交流市民交流センター 

出席の状況 出席者：２３名 （ 委員：１７名、教育委員会：６名 ）  

出 席 者 

塩山中学校  那須校長、桐原教頭、樋 教務主任、 

保護者代表 ５名 

塩山北中学校 依田校長、秋山教頭、數野教務主任 

       保護者代表 ６名 

教育委員会  小林教育長、清水教育総務課長、那須指導主事 

広瀬学校教育Ｌ、高石教育総務Ｌ、中村 

欠 席 者 保護者代表１名 

 

議 事 概 要  

 

（１）塩山中学校及び塩山北中学校統合準備委員会設置要綱について 

（２）塩山中学校及び塩山北中学校統合準備委員会の運営について 

（３）塩山地域の中学校再編について 

（４）塩山中学校と塩山北中学校の統合について 

（５）塩山中学校と塩山北中学校の統合への要望等について 

（６）部会及び設置について 

決定事項・ 

主たる質疑

及び意見等 

【 決定事項 】 

・統合準備委員会の運営方法 

 

【 主な意見等 】 

 ・校歌、校章等の取り扱いの再検討、事務局からの再提案。 

 ・統合に向けたスクールバスの運行等、対応策の具体的なス

ケジュール工程等の提示について  

・統合時の教職員の配置等、県教育委員会への要望活動の実

施についての要望 

・塩山北中学校1学年保護者等の統合準備委員会での発言の

機会の設定と統合準備委員会への参加について。 

その他の 

事  項 

次回開催予定：７月中下旬 

 



統合準備委員会質疑応答状況 

 

発言者 発言要旨 

 (１)塩山中学校及び塩山北中学校統合準備委員会設置要綱について 

○質問、意見、要望等なし 

 （２）塩山中学校及び塩山北中学校統合準備委員会の運営について 

○質問、意見、要望等なし 

 （３）塩山地域の中学校再編について 

○質問、意見、要望等なし 

 

委 員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委 員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

（４）塩山中学校と塩山北中学校の統合について 

統合の方針「塩山中学校、塩山北中学校の特色ある教育活動等を引

き継ぎつつ…」について、実際には、塩山中の教育活動を基に教育活

動等を決めていくのではと持っているが、塩山北中の教育活動等で

既に継続していくこと決まっている活動はあるのか。 

 

現段階で、塩山中学校、塩山北中学校の教育活動で継続が決まって

いるものはなく、これから統合新校の年間行事、教育活動として、継

続・引き継ぐ活動、新たに始めるものを協議、決定していく。 

 

校歌、校章、校旗の取り扱いが「塩山中学校のものを使用する。」

との方針との説明ですが、そこは変えない。新たなものにする。変え

ようという考えはないのか。 

 

事務局としては、当初の説明会から、この方針で一貫して説明し、

理解を求めてきました。現段階で事務局として変更する考えは持っ

ていないが、今後、この統合準備委員会において、新たに定めるとい

う機運が高まってきた時には対応しないといけないと考えている。 

 

塩山中保護者から、この意見が挙がり、すごくありがたかった。 

塩山北中の他の保護者の中には、塩山北中が吸収されるとこの統

合で感じている保護者はかなり多い。対等な関係であれば、やはり意

見としては変えていただきたい。変えた方がより対等に見られると

思う。そういった要望が以前から、小学校の保護者説明会でも出てい

たので、意見として汲んでいただきたいと思います。 
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事務局 

 

 

校歌、校章、校旗の取り扱いのこれまでの経過と教育委員会として

は方針を先ほどの説明のとおりであります。 

従前から校歌、校章等の新たな制定の要望はありますが、教育委員

会としては、再編の目的は、子どもたちの教育環境の充実であり、そ

の早期実現のためにも、校歌、校章等は既存のものを活用しても、学

校指定品等子供の学校生活に直接関わる制服等の見直し等により、

子供たちが対等な立場、対等な関係で新たな学校生活を始められる

よう取り組みますのでご理解をお願いしたいところですが、保護者

からの要望書でも同様の意見が出ていますので、今後検討させてい

ただきたい。 

 

制服は変わるからだけではなく。学校の校章などが変わること自

体、中学校が新しくなるイメージがつくと思う。名前は塩山地区にあ

るから「塩山中学校」の名称が残るのは、塩山北中の方には申し訳な

いですが、名前以外のものは、一新した方がいいかなと思う。 

 

新しいものを作って新しいものを一緒に覚えるからこそ育まれる

ものもあると思う。お互い新しいものを覚えることでまとまるとこ

ろもあると思う。例えばアンケートを今後取るとか、検討に向けた言

葉は欲しいですね。今時点の段階で検討しないと言われると統合準

備委員会の意味がなくなってしまうかもしれないので、検討するか

しないのかは、検討を意識していただきたいと思います。 

 

今、ご意見をいただきましたので、今後検討した中で次回以降に、

再度提案をいたします。 
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（５）塩山中学校と塩山北中学校の統合への要望等について 

 

現在、検討中、今後検討していく事案について、昨年 9 月の

保護者説明会の頃から、統合の対応がいつ決まるのかと聞き続

けてきたが状況があまり変わっていないように思える。スクー

ルバスは、今年度中に決めるなど具体的に説明して欲しい。 

 

昨年 12 月、市議会 12 月定例会での条例改正の議決承認、12

月定例教育委員会での規則改正の議決承認で塩山中学校と塩山

北中学校の統合が正式に決定しました。塩山中と塩山北中の校

長と教育委員会で統合準備会を設置し、新 1 年生からの対応や

令和 5 年度からの交流活動に向けた協議を進めてきました。統

合だより等での周知がされていなかったことは申し訳ないと感
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じている。今後は別紙「塩山中学校、塩山北中学校の統合に向

けた今後のスケジュール」で予定している。  

スクールバスは、本年度中に運行体制や路線の概要を決め、

来年度、業者選定後、乗降場所や運行ダイヤなど保護者の意向

等確認しながら運行に向けた準備を進める。 

学校指定品等は、まずは制服の選定、その後、制服以外の指

定品を協議選定する。選定過程において保護者、生徒の意見・

要望等を聞く機会を設けていく。本年度中に統合新校の制服を

選定するが導入は、令和 7 年度入学生からを考えている。 

 

県教育委員会への対応等について、令和 5 年度に令和 6 年度

統合前加配の要望実施、令和 6 年度に「統合加配」及び統合時

の職員配置等の要望実施とあるが、昨年の保護者説明会の時、

「塩山北中学校から塩山中学校に行くにあたり、担任の先生、

学年主任の先生を一緒に塩山中学校に連れてきていただきた

い。」とのお願いに対しての回答は、前向きではなかったが、

市教育委員会として対応していただけるのか。 

 

保護者説明会と同じ回答になりますが、教育委員会として、

県教育委員会に対し、令和 6 年度塩山北中に配置された教職員

の令和 7 年度統合新校への配置等の要望はします。ただし、最

終的には県教育委員会が人事配置を決めること。担任や学年主

任は、統合新校に配置された教職員の人員構成等により決める

ので約束出来ないことはご理解いただきたい。 

また、英語指導助手（ＡＬＴ）、司書、子ども支援スタッフ

等の市会計年度任用職員は、塩山北中から統合新校への配置替

えにより、子どもたちが一人でも身近な方が多く配置できるよ

う配慮していきます。 

 

私は、3 年進級時に統合を迎える学年の保護者代表としての

役割を期待されているが、同じ学年の保護者の全てを代弁する

ことはできない。同じ１学年でも統合時に塩山中以外の選択を

考えている保護者の意見も聞いて、今この場に来ている。  

お願いがあり、私や他の保護者の意見を、自分が全て 100％

伝えられないので、できれば、他の塩山北中 1 学年の保護者を

この場に呼んでいただけないか。自分が全ての 1 学年の代表と

して、準備委員会の内容の説明や全ての方の意見を述べること

はできない。準備委員会での協議を全て説明しきれないことも

あるかもしれない。保護者が思うこともそれぞれ違うので、こ
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の会のことを報告した際に「意図が異なる。」、「もっと踏み

込んで発言して欲しかった。」となるかもしれない。 

塩山中の保護者の方に悪いというか、本当は全員呼べるとす

ごいことになるかもしれない。でも、申し訳ないが著しく環境

が変わるのは塩山北中の生徒と保護者なので、その保護者だけ

は呼んで話を聞くことや、本人の口から意見、要望等を発言で

きる機会を設けてもらいたくて、そんなことも大分言われてき

たし、自分も同じように思うところもありお願いしたい。 

 

先程の議事⑵統合準備委員会の運営方針についての際に「会

議の記録は、発言の要旨を記載した要点記録とし、発言者無記

名として会議開催後、ホームページ等での公表とすること。」

を提案し、承認いただいたところですが、このことは、委員の

皆さんが必要以上に発言の責任を求められることなく、自由に

個人の意見を発言する機会を確保するための対応であります。

今の委員の意見を踏まえての対応とするならば、改めて会議の

公開、傍聴者の発言について、皆様のご意見をお聞かせいただ

きたい。 

教育委員会としては、保護者の皆様の要望に沿った対応して

いきます。今回要望書もその一つであり、今後は、いつでも提

出できます。また、相談等も随時対応していきます。塩山北中

の１学年保護者の皆様から要望があれば、その場に伺い、経過

などの説明、意見を聞く機会も設けますし、要望を統合準備委

員会の場で報告することも検討したいと思います。 

委員の発言にもありましたが、塩山北中と塩山中の保護者の

皆様の考え方の違いもあると思いますので、統合準備委員会以

外の場に機会を設けたほうが良いと考えますが、これは事務局

の意見であり、委員の皆さんで検討をお願いしたい。 

 

この会議の目的を改めて確認したい。 

統合準備委員会は、統合が決定した塩山中と塩山北中が円滑

に統合するための準備を保護者、学校関係者の意見を吸い上げ

て進めていく会という認識でよろしいですかね。 

 

認識のとおりです。令和 7 年 4 月の統合新校の開校に向けて

両校の準備、統合新校の学校づくりについての協議、統合準備

委員の意見ご要望をお聞きするための会です。 

生徒、保護者が望ましく思い、教育環境の場として、ふさわ

しい、新しい学校となるよう統合準備会等での意見、要望、協
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議結果を尊重しつつ、統合新校の開校に向けた準備を教育委員

会と学校が連携し責任をもって最終的な判断をしていきますの

で、ご理解とご協力をお願いします。 

 

中学校再編の方針は市内２校体制、塩山地域 1 校、勝沼・大

和地域 1 校です。ただし、塩山地域が段階的再編としたため、

松里中学校の統合は令和 7 年 4 月以降ということで先ほど確認

されました。先ほど校歌、校章等について話がありましたが、

令和 7 年以降に松里中学校が塩山中学校と統合の予定があるな

ら、またそこで同じ議論が多分出てくると思われます。   

校歌、校章等は、積み重ねてきた伝統が、お互いそれぞれあ

りますので、令和 7 年以降も見据えながら市教育委員会、私た

ち統合準備委員会が、その根本的なところを見据えながら、慎

重に協議していけたらなと思っております。 

 

塩山地域の中学校再編においては、これまで保護者説明会等

を重ねていますが、校名、校歌、校章等の取り扱い方針は、当

初の塩山中学校、塩山北中学校、松里中学校の 3 校を令和 7 年

4 月に再編する計画の時からの変わらないもので、保護者の皆

様に説明し、理解を求めています。 

教育委員会としては、塩山中学校の校名、校歌、校章を引き

続き使用する方針であっても、生徒たちが、対等な関係である

と安心し、新しい学校生活を迎えることができるよう何ができ

るかを考え、統合まで取り組んでいくつもりです。 

校歌、校章等の取り扱いの方針変更は、松里地区の保護者か

らもこれまでの説明と違うとの意見が挙がることの懸念も今、

抱いております。様々な可能性を考えながら、このことについ

て、再度検討し提案します。 

今回の協議により、新統合校の校歌、校章、校旗の取り扱い

について、再度提案をいたしますが、ぜひ、これまでの対応に

ついてもご理解をいただきたいと思います。 

 

 （６）部会及び設置について 

○質問、意見、要望等なし 

 

 


